



Aide médicale israélienne
aux Palestiniens – Page 10



L'islamisation de la
Turquie – Page 11

ISRAEL

NOUVELLES D'

N° 9 – Septembre 2007

HARMAGUÉDON

dans la
prophétie biblique
et la
pensée
contemporaine



בית שלום
BETH-SHALOM

■ UN PANORAMA MESSIANIQUE DEPUIS JÉRUSALEM

Harmaguédon dans la prophétie biblique et la pensée contemporaine

« Ils les rassemblèrent dans le lieu appelé en hébreu Harmaguédon » (Ap 16,16).

DR GERSHON NEREL – 14^{ème} PARTIE

Le dimanche 14 juin 2007, invité par l'école supérieure spécialisée *Tel-Hai Academic College* (à la frontière libanaise), j'ai tenu une conférence sur le thème : « Meguiddo-Harmaguédon et sa signification future pour la Galilée, Jérusalem et le monde : l'attente de la fin des temps au début du 21^{ème} siècle – basée sur l'Ancien et le Nouveau Testaments. » J'ai accompagné mon exposé d'une présentation PowerPoint comprenant 40 diapositives. C'est dans le cadre de la 9^{ème} conférence annuelle consacrée aux recherches concernant le passé, le présent et l'avenir de la Galilée que j'ai présenté mon exposé. De nombreux participants, étudiants, professeurs, personnes âgées des environs et autres citoyens assoiffés de connaissances ont participé à un séminaire de deux jours organisé dans l'enceinte du *Tel-Hai Academic College*.

J'ai commencé mon exposé en expliquant qu'au cours des dernières décennies, le nom d'Harmaguédon, qui est mentionné dans le livre de l'Apocalypse et provient de l'hébreu *Har Meggidon* (en français : montagne de Meguiddo), a été utilisé dans de nombreux milieux, aussi bien laïcs que religieux. La raison en est que de nos jours, de nombreux Etats et organisations terroristes peuvent se procurer facilement des armes susceptibles de provoquer la fin du monde : des bombes atomiques et d'autres armes biologiques ou chimiques de destruction massive. L'accès facile à ces machines de guerre effrayantes constitue un motif direct ou indirect de réfléchir aux événements de la fin des temps et à la fin de l'Histoire de l'humanité, d'autant plus que le risque accru de destruction du monde provoque une peur croissante chez les humains.

Les journalistes et politiciens, artistes et académiciens d'Israël et du monde entier se préoccupent toujours plus intensément de la question de l'importance des prophéties apocalyptiques pour expliquer les événements qui se déroulent actuellement dans le monde. C'est ainsi que des journalistes

du *Maariv*, quotidien israélien, ou du *New York Time*, quotidien américain, utilisent des concepts apocalyptiques tels que *Gog et Magog* ou *tribulation* pour décrire le proche avenir. Les producteurs d'Hollywood réalisent eux aussi des films à perspective apocalyptique, par exemple : « Harmaguédon – le Jugement dernier. » Ces films à catastrophes posent des questions existentielles et rendent attentif aux dangers auxquels l'humanité doit s'attendre.

En Israël aussi, les gens se voient confrontés toujours davantage à l'escha-

mieux comprendre les événements apocalyptiques mentionnés dans la Bible. Après avoir visionné des films de catastrophes, l'homme moderne peut facilement se représenter comment la souffrance gagne – et la destruction frappe – notre monde, et qu'une lutte se déroule entre le bien et le mal, entre le Dieu tout-puissant et les puissances du diable. Dans mon exposé, j'ai également mentionné que si des millions de croyants fidèles à la Bible sont convaincus que les prophéties relatives à Gog et Magog et à Harmaguédon s'accompliront un



Jérusalem et la Terre promise se trouvent au centre de l'espérance messianique

tologie biblique, c'est-à-dire aux enseignements relatifs aux événements de la fin des temps. Il est vrai que Jérusalem et la Terre promise se trouvent au centre de l'espérance messianique et que ces lieux constituent aussi le point central de la confrontation religieuse entre la Bible et le Coran. On trouve maintenant des explications au sujet des prophéties relatives à la fin des temps figurant dans les livres prophétiques d'Esaië, Ezéchiël, Daniel et de l'Apocalypse même sur Internet. Il s'agit là tant d'explications relatives à la fin des temps que donnent des Juifs messianiques, que d'espérances kabbalistiques (c'est-à-dire mystiques) que dispensent des Juifs orthodoxes. Cependant même ces derniers font mention du Nouveau Testament dans leurs développements consacrés à l'accomplissement des prophéties relatives à Gog et Magog et à Harmaguédon.

Il n'est pas étonnant que les gens vivant en ce début du 21^{ème} siècle cherchent à

jour littéralement, de nombreux chrétiens libéraux rejettent catégoriquement ou ignorent purement et simplement que les événements de la fin des temps s'accompliront prochainement.

J'ai également expliqué qu'actuellement, dans l'esprit des gens, l'imagerie d'Harmaguédon ou d'événements catastrophiques passait progressivement des zones périphériques au centre de leur conscience et de leur intérêt, en particulier sous l'effet des menaces proférées par Mahmoud Ahmadinejad ou par l'organisation terroriste Al-Qaïda. En vérité, les événements qui se déroulent actuellement dans le monde déclenchent un processus irréversible qui conduira à l'accomplissement des événements de la fin des temps, avec pour point culminant le retour de Yéchoua. S'ils se laissent interpellés par ces questions, les gens ne pourront pas rester neutres : ils devront prendre position. ■